

Verleihung des Ehrenbürgerrechts der Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen an Herrn Hans Joachim Jaeger

Ich freue mich, dass ich beim heutigen Neujahrsempfang der Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen **Herrn Hans Joachim Jaeger** mit dem **Ehrenbürgerrecht der Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen** für seine besonderen **Verdienste um unsere Gemeinde** auszeichnen darf.

Herr Jaeger war vom 21. Mai 1975 bis 15. Juli 2019 also über 44 Jahre lang ununterbrochen Mitglied des Gemeinderats. Nach der ersten Wahl im Jahr 1975 genoss er in weiteren 8 Wiederwahlen durch ein hervorragendes Wahlergebnis immer wieder größtes Vertrauen der Bürgerinnen und Bürger. Herr Jaeger war in diesen Jahren ein überaus aktiver und geschätzter Gemeinderat. Er war in der Amtszeit von drei Bürgermeistern ehrenamtlicher Stellvertreter des Bürgermeisters und Fraktionssprecher der CDU. Von 2004 bis 2014 war Herr Jaeger Erster Bürgermeister-Stellvertreter.

Herr Jaeger war 41 Jahre lang Mitglied im Gutachterausschuss der Gemeinde. Von 2011 bis 2019 war er Vorsitzender des Gutachterausschusses. Er war Mitglied im Technischen Ausschuss, Vertreter im Verwaltungsausschuss, Mitglied im Betriebsausschuss, Mitglied im Zweckverband „Abwasserbeseitigung Überlinger See“ und Vertreter im Stiftungsrat.

Hans Joachim Jaeger wurde im Gremium immer für sein offenes Wort, seine Ehrlichkeit und Verlässlichkeit in höchstem Maße geschätzt. Sein Wort galt und gilt in der Gemeinde.

Hans Joachim Jaeger war als Mitglied des Gemeinderats Wegbereiter für erfolgreiche Beschlüsse und wegweisende Entscheidungen des Gremiums. Erlauben Sie mir, ein paar wenige beispielhafte Entscheidungen von 1975 bis heute zu erwähnen, an denen Herr Jaeger mitgewirkt hat:

- Bau des Hallenbades in Mühlhofen
- Anschluss der Ortskanalisation an die Verbandskläranlage
- Bau der Umgehungsstraße
- Anschluss an die Bodenseewasserversorgung
- Bau des Ortsrandparkplatzes, heute Parkplatz zum See
- Gründung der Stiftung Uhldingen-Mühlhofen
- Erweiterung der Lichtenbergschule
- Gründung der Musikschule
- Neubau Sporthalle Mühlhofen
- Kauf des ETO-Geländes mit Fördermitteln aus dem Landessanierungsprogramm

- Einführung einer Kleinkindbetreuung
- Neubau des zentralen Feuerwehrhauses
- Erschließung des ersten gemeindeeigenen Baugebietes „Dohle-Süd“
- Umbau der Lichtenbergschule zur Ganztagesgrundschule mit Mensa
- Eröffnung neuer EDEKA Markt auf ehem. Industriebrache ETO-Gelände
- Sanierung des Alten Bahnhofes in Unteruhldingen
- Bau der neuen Einsegnungshalle in Mühlhofen
- Masterplan UNESCO Weltkulturerbe Pfahlbauten
- Bau eines Kreisverkehrs am Rathaus mit Neugestaltung des Rathausplatzes
- Wiederinbetriebnahme der Wasserkraftanlage Spek und Gründung einer Bürgerenergiegenossenschaft
- Neubau der Tourist-Information mit Welterbesaal
- Bau Sport- und Funpark mit 117 Parkplätzen
- Radweg von Oberuhldingen zum Affenberg
- Bürgerworkshops zur Neugestaltung der Uferpromenade

Herr Jaeger konnte stets zu Themen, die auch Jahrzehnte zurückgingen, im Gremium wertvolle Detailinformationen geben. Seine Ratschläge und Informationen zu gemeindespezifischen Themen waren immer von zentraler Bedeutung.

Hans Joachim Jaeger war Gründungsmitglied des CDU-Ortsverbandes. Er ist aktives Mitglied im Fußballclub Uhldingen 1927 e.V., leitet die Donnerstags-Radler-Gruppe und unterstützt mit seiner Mitgliedschaft viele weitere Vereine in der Gemeinde. Er ist Familienvater von zwei Kindern und Großvater von zwei Enkelkindern.

Herr Jaeger hat bereits folgende Ehrungen erhalten:

- 1990 Bürgermedaille in Silber
- 1996 Bürgermedaille in Gold
- 1999 Ehrennadel Gemeindetag Baden-Württemberg in Silber
- 2002 Ehrenring der Gemeinde
- 2006 Ehrennadel Gemeindetag Baden-Württemberg in Gold
- 2015 Ehrennadel/Stele Gemeindetag Baden-Württemberg

Mit seiner offenen, aufrichtigen und ausgleichenden Art, seinem klaren Wort und immer dem Gemeinwohl dienenden außerordentlichen Engagement ist Hans Joachim Jaeger eine besonders herausragende und bedeutende Persönlichkeit unserer Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen. Mit seiner Lebensleistung hat sich Hans Joachim Jaeger in herausragender

Weise um das Wohl der Bürger und das Ansehen der Gemeinde verdient gemacht. Ihm gebührt großer Dank und Anerkennung und die Verleihung des Ehrenbürgerrechts der Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen in ganz besonderer Weise.

Lieber Herr Jaeger, ich freue mich, Ihnen heute im Namen der Gemeinde für Ihr wirklich beeindruckendes und großartiges ehrenamtliches Engagement das Ehrenbürgerrecht mit Urkunde aushändigen zu dürfen. Ein kleines Weinpräsent und ein Essensgutschein ergänzen die Ehrung.

Im Namen des Gemeinderates und aller Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen gratuliere ich Ihnen recht herzlich zu dieser ganz besonderen Ehrung!